

POUR PUBLICATION IMMÉDIATE

22 septembre 2010

La contribution du Canada au Fonds mondial : un élément positif, à renforcer et compléter par d'autres initiatives, affirment des leaders d'ONG

Ottawa – L'annonce d'une contribution accrue du Canada au Fonds mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme est une étape positive qui contribuera à éviter des décès et à alléger la souffrance de nombreuses personnes, parmi les millions de gens affectés par ces trois maladies des plus ravageuses, déclarent la Coalition interagence sida et développement (CISD), RÉSULTATS Canada et le Réseau juridique canadien VIH/sida.

« Cette contribution aura de très grands effets positifs pour les plus pauvres du monde », s'est réjouie Christina Dendys, directrice générale de RÉSULTATS Canada. « Le Fonds mondial, on le sait, a permis de sauver quelque cinq millions de vies et constitue un des mécanismes de santé mondiale les plus fructueux – un emblème de ce qu'une assistance efficace et bien focalisée peut accomplir. »

L'annonce de la contribution canadienne a été faite hier, lors du Sommet sur les Objectifs du Millénaire pour le développement, au siège des Nations Unies à New York. Le Canada versera 540 millions \$ CAN sur trois ans (une augmentation de 20 % de la contribution triennale précédente de 450 millions \$). D'autres pays donateurs sont supposés faire l'annonce de leurs contributions lors de la conférence de reconstitution financière du Fonds, en octobre.

Puisque le sida, la tuberculose et le paludisme sont responsables de 6 millions de décès par année, les besoins demeurent énormes. La somme des demandes de soutien reçues au Fonds mondial a pratiquement doublé, en comparaison avec les reconstitutions précédentes; ceci est dû en partie à ses réussites sans précédent en soutien aux pays en développement, dans l'expansion de leurs efforts pour prévenir et traiter ces trois maladies.

« Si les besoins ont doublé, il devrait en être de même des contributions financières versées au Fonds », affirme Nicci Stein, directrice générale de la CISD. « Le Canada fait preuve de leadership, par cette annonce, mais nous espérons qu'avec le temps cette contribution sera augmentée. Si l'on ne maintient pas le rythme, avec l'évolution de la demande, nous risquons de prendre du recul et de voir s'effriter des gains encore très récents – et des vies seront en jeu. » Une vaste coalition de dizaines d'organismes de développement et de riposte au sida, entre autres, a exhorté sans relâche le Canada à doubler sa contribution au Fonds mondial.

« Les investissements dans le Fonds mondial procurent des résultats – il s'agit de placements qui rapportent », signale Mme Dendys. « Le soutien au Fonds mondial est, de plus, un facteur qui contribuera à faire en sorte que l'Initiative de Muskoka sur la santé maternelle et infantile soit une réussite. »

Tout en accueillant favorablement l'annonce concernant le Fonds mondial, les trois organismes l'ont qualifiée de douce-amère dans un contexte où le gouvernement canadien a gelé son niveau d'aide officielle au développement. « Cette annonce est bienvenue, mais tant que le Canada n'aura pas levé le gel de son assistance internationale, le leadership général de notre pays sur la scène mondiale sera toujours mis en doute », explique Richard Elliott, directeur général du Réseau juridique.

M. Elliott a par ailleurs réitéré l'exhortation au Gouvernement du Canada à poser d'autres gestes pour riposter à la pandémie du sida et répondre à d'autres besoins de santé publique, comme la nécessité de simplifier le Régime canadien d'accès aux médicaments (RCAM) afin qu'il soit efficace pour procurer des médicaments à coût réduit aux pays en développement. « Si l'on ouvre l'accès à des médicaments plus abordables, nos investissements dans des initiatives comme le Fonds mondial permettront de sauver encore plus de vies. »

-30-

RÉSULTATS Canada est un réseau de militants qui concentre ses actions sur l'éradication de la pauvreté mondiale. www.resultscanada.ca

La Coalition interagence sida et développement (CISD) apporte un leadership pour épauler la réponse des organismes canadiens de développement international et de lutte contre le VIH/sida, afin de réduire l'impact de l'épidémie du VIH/sida. www.icad-cisd.com

Le Réseau juridique canadien VIH/sida (www.aidslaw.ca) œuvre à la promotion des droits humains des personnes vivant avec le VIH/sida ou vulnérables au VIH, au Canada et dans le monde, par ses travaux de recherche, d'analyse juridique et des politiques, d'éducation et de mobilisation communautaire. Il est l'organisme chef de file au Canada sur les enjeux juridiques et de droits de la personne liés au VIH/sida.

CONTACTS :

Réseau juridique : Richard Elliott, 416-595-1666 (#229), relliott@aidslaw.ca

RÉSULTATS Canada : Christina Dendys, 613-562-9240, chris@results-resultats.ca

Coalition interagence sida et développement : Nicci Stein, 613-233-7440 (#113), nstein@icad-cisd.com